
本报记者 徐杨一凡

近日有西班牙媒体透露，韦世豪
接近以租借方式加盟西甲球队格拉
纳达，租期至明年6月。自从今年下
半年开始，“韦世豪留洋”的消息就
没有断过，和他一道被提起的还有
俱乐部队友杨立瑜，两人进入中超
前都有过在葡萄牙“镀金”的经历，
前者出自鲁能青训，效力过葡超博
阿维斯塔和葡甲的费伦斯、莱雄伊
什，后者则曾是葡萄牙第三级别联
赛球队贡多马尔的一员。

不过，众所周知的是，如莱雄伊
什、贡多马尔等球队都是由中方某经
纪公司控股的球队，招揽国内优秀年
轻球员出国镀金，为的是能在国内
U23政策的环境下，谋求一个好的经
济回报，加上那些球队所在的联赛水
平并不比中超水平更高、锻炼价值更
大。因此，这次留洋经历并不能算是
真正的锻炼。而这一次，是最好的时
机吗？在之前一次采访中，被问到这
个问题时，韦世豪认为“要选择最合
适的时机，才会是最有利的抉择”，同
时表示自己的留洋进程目前“暂时没
有”进展。事实上，韦世豪的经纪人以
及恒大俱乐部一段时间以来都在合
力推动此事，恒大甚至还公开表态若
是转会窗期间有合适的欧洲球队有

意向，俱乐部将尽一切努力支持韦世
豪留洋。
知情人士透露，格拉纳达自上赛

季开始便已经向恒大提出想要引进韦
世豪，只是由于球队彼时尚处在争冠
的关键阶段，这件事一直处于被搁置
的状态，恒大俱乐部对外也一直三缄
其口，一再表示“到赛季末再决定”。但
随着今年恒大重夺中超冠军，夺冠功
臣、赛季第一本土射手韦世豪的留洋
计划得以再度被提上日程。
据了解，韦世豪方面并不排斥出

国踢球，但针对留洋一事，他也提出了
两点要求，一便是之前他曾强调的出
场时间问题，这是他最主要的顾虑之
一，“像我们这个年纪的球员，出场时
间肯定是最重要的，你不能盲目地选
择出国踢球，也不能因为国内太安逸
而不出国。如果我有孩子，一定从小就
送出去踢。”

韦世豪所提的第二点要求便是薪
资，这个诉求也更加现实。现阶段的中
国球员在国内能坐享高薪，在国外显
然还难以凭借自身实力获得同等的待
遇，连武磊加盟西班牙人后都年薪减
半，降了约100万欧元，韦世豪有所担忧
无可厚非。不过，和上港为武磊提供经
济补偿异曲同工，恒大将承担韦世豪
留洋后的部分薪资，或许这也将新开
创一种推动球员留洋的“恒大模式”。
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再过一个月，中国国奥队就将开
启奥预赛征程，事关东京奥运参赛资
格，其重要性不言而喻。好消息是，正
在珠海进行的四国赛上，郝伟麾下的
这支球队，终于凑齐了名义上的最强
阵容；而坏消息是，留给全队磨合与实
战检验的机会屈指可数，周三晚上，在
0比1不敌叙利亚国奥后，这支中国国
奥的出征前景，似乎并不被外界看好。

人齐了，但状态差别较大

叙利亚队似乎成为近阶段中国国
字号球队难以逾越的一道“坎”，继世
预赛上成年国家队不敌对手后，周三
晚上的珠海四国赛上，中国国奥也以0
比1败下阵来。当然，仅就比赛重要程
度而言，四国赛远远无法同世预赛相
比，只不过，面临着一个月后奥预赛任
务的国奥，在比赛中所展现出的状态，
着实让人有些担心。
联赛告一段落，对主帅郝伟而言，

最大的利好就是看中的球员都能前来
报道，得益于此，与叙利亚一战的首发
阵容中，外界看到了不少“熟”面孔，比
如恒大队内的助攻王杨立瑜、申花国
脚中卫朱辰杰等，此外像林良铭、张玉
宁这些前场攻击手也已回到队中，加
之队长陈彬彬、胡靖航、魏震等各条线
上的主要成员，国奥的纸面阵容趋于
完整。首战面对塔吉克斯坦，国奥错失
了不少得分机会，但也至少让人看到
了球队潜力，不过在面对实力更强的
叙利亚时，球队在体能、磨合以及伤病

层面的问题开始显现出来。
这支国奥阵中，有不少主力球员

都代表各自俱乐部出战了不少场次的
联赛，其中尤以朱辰杰、魏震、陈彬彬、
张玉宁、杨立瑜等人为主，结束联赛之
后，球员们在体能和生理上都经历着
困难期，如同之前备战东亚杯的国足
选拔队一样，调整好身体状态，其实成
为两支国字号球队出战各自比赛前的
首要任务。
另一方面，国奥教练组也需要做

好伤病方面的预防，中锋张玉宁本就
有伤在身，就在昨天下午，国足选拔队
方面传出金敬道因伤告别的消息，同
为联赛结束后延续比赛节奏的国奥小
将们，需要对此予以警惕。伤病、体能
之外，国奥整体阵容的磨合也并不在
最佳状态，在联赛中露脸的主力们纷
纷回归，但这样一套纸面上的“最强阵
容”却鲜有一起踢球的机会，与叙利亚
一战中，更多的还是陈彬彬等人在前
场利用个人能力争夺机会，仅有的几
次配合，也以射门缺乏威胁告终。仅就
目前来看，国奥显然还没找到属于自
自己的正常节奏，要在一个月时间里
做好上述三方面调整，摆在郝伟面前
的考验不小。“作为我来说肯定想出
线。要是真没出线，回来怎么过年？”郝
伟这样感慨道。

“队员会去看媒体怎么写”

国奥队员们暂时没找到“方向”，
作为主教练的郝伟则适时地给弟子们
减压。“比赛输了，主要是主教练的问
题，孩子们踢得挺不错的，这帮孩子不

容易，可能最近压力比较大，其实他们
都是我们的孩子，这个行业里的孩子，
希望大家多给他们一些鼓励。”负于叙
利亚后，郝伟这样说道。中超赛季末期
时的重庆四国赛上，国奥曾有过令人
眼前一亮的表现，但实事求是地说，以
国奥的整体实力，要想在强手林立的
奥预赛小组赛中取得意料之外的突
破，一点都不容易，也正因如此，国奥
教练组方面更希望，外界能对这支球
队面临的形势有个更客观的看待。

队员层面对于奥运会的期待自不
必说，队长陈彬彬在年初的第一阶段
比赛之后就表达过向往，当然，仅就最
近两场热身赛情况来看，国奥还需要
对场上的战术思想与整体核心有更进
一步的明确。目前这支国奥队中，囊括
了1997-1998乃至1999-2000年龄段几
乎所有国内精英，只是一直以来，这群
队员虽然得到了一定的联赛锻炼，却
始终未能形成体系化的整体，换句话
说，球队始终处于建队之初的状态。

从希丁克到郝伟，教练组的更迭，
折射的是其背后足协希望将原有的
“弯”路重新调整的想法，至于最终的
结果，并不能简单地以一个月后的奥
预赛结果来看待。或许正是看到了这
层内因，郝伟再度呼吁外界给予“孩子
们”空间，“队员们有时候也会看媒体
的报道，有些确实分析得不错，但我还
是说，他们是在成长中的孩子，我自己
也有孩子，我对孩子的态度是以鼓励
为主，不是说他们整场比赛表现都好，
但过多分析不好的地方，对他们没有
帮助，因为每个孩子都不一样。”

本报记者 徐杨一凡

韦世豪为什么去西甲？为什么是
格拉纳达？考虑到球队的中资背景，这
一问题也就不难回答了。
2016年收购格拉纳达后，蒋立章

出任俱乐部主席，只不过在那一年，球
队战绩不佳最终降入西乙。上赛季，格
拉纳达以联赛第二名的成绩重返顶级
联赛，目前在西甲排名第九位，对于升
班马来说是个还不错的状态。作为球
队主要投资人，蒋立章曾公开表示自
己收购格拉纳达的初衷是以这家俱乐
部为立足点，借助欧洲足球的先进经
验来为中国足球的发展做出贡献，包
括引入合适的中国球员，培养更多的
“武磊”。“过去有很多中国球员因为赞
助商或是其他关系来到一家俱乐部，
却得不到重视，被边缘化了。”蒋立章
还说，他会考虑以颁发奖金的方式激
励那些能在考核中帮助中国球员立足
二线队的教练。
然而，尽管同样有着中资背景，格

拉纳达所获得的关注度却与武磊加盟
后的西班牙人截然不同，三年来在国
内几乎没有激起什么水花，更不要说
后者成为“中国主队”后一夜暴涨的商
业价值了。不难想象，当韦世豪确认从
恒大租借加盟格拉纳达，后者势必将
在国内掀起一股热潮，无论是球衣等
周边物品的销售额，还是广告等商业
赞助都难以估量，堪称一笔全员得益
的生意。顺带一提，若是与韦世豪的合

约能尽快拍板，格拉纳达与西班牙人
两队还有机会在明年2月的西甲赛场
上演“中国德比”，这一噱头将产生的
巨大广告效应想必令不少人垂涎。
但与西班牙人的中资老板陈雁升

不一样，格拉纳达的俱乐部主席蒋立
章还有着另一重身份，他也是中超俱
乐部重庆当代力帆的掌门人。今年，重
庆队战绩平平，以9胜9平12负的成绩
最终排名联赛第10位，不温不火。
值得一提的是，俱乐部目前遭遇

了一定的“财政危机”，工资没有拖欠，
但赢球奖金并没有完全补齐，要知道，
在重庆队员的总体收入中，赢球奖金
占据了很大一部分。另一方面，正在度
假中的主教练小克鲁伊夫很有可能不
再与重庆续约，俱乐部希望寻求一名
更加“物美价廉”的新主帅，以此缓解
薪资压力。此前无限接近山西队的韩
国人张外龙是目标之一，但据记者了
解，韩国人并不是球队的首选。
其实，早在今年上半年，重庆队就

已经开始遭遇财政危机，因此俱乐部
在夏窗将小摩托和彭欣力先后卖出，
虽一度引得小克鲁伊夫不满，但好在
解决了燃眉之急，只是不料球队在下
半年又频现薪资问题。有消息称，“小
摩托”的转会费超过一亿元，可惜由于
外援人数已满，恒大耗资一亿从重庆
拿下“小摩托”后，只能把他租借去了
河北华夏幸福，至于巴西人能否顺利
归化入籍暂且尚是未知数，最早也要
等到明年7月才能落实。

郝伟:国奥队若没出线可怎么过年？
蒋立章和许家印的算盘

钱和时间 韦世豪留洋两大关
职业联盟再推迟

自2017赛季租借至上海上港以来，韦世豪在中超
开启了 “一年一队” 的漂泊生涯，2018年加盟北京国
安，2019年转会广州恒大……短短三年， 他便完成了
前辈徐亮用整个职业生涯集齐“北上广球队”的壮举。

而在今年下半年以来，有关他与杨立瑜留洋便一直是
外界热议的话题，但对于一向“进多出少”的广州恒大
来说，这一次，他们会放手吗？

———恒大承诺担负一部分薪资

12月初，体育总局曾经在总局

办公楼召集了广州富力、 大连一

方、山东鲁能和河南建业四家俱乐

部开会， 总局领导与政策法规部

门、专家以及社会人士等共同研讨

了职业联盟成立的具体运作模式，

足协领导陈戌源和刘奕参加了会

议，会上大家达成一致的意见都还

是按照总体方案的要求成立职业

联盟， 但由于一些条款意见不统

一，因此被一推再推。

足协已经向俱乐部表态，将

全力配合职业联盟完成前期工

作。根据《中国足球改革发展总体

方案》，足协会“从基本政策制度、

俱乐部准入审查、纪律和仲裁、重

大事项决定等方面对理事会进行

监管”，同时会委派代表到理事会

任职， 而理事会也会派代表到足

协任职， 共同参与有关问题的讨

论和决策。

刘奕表示，“我们全力配合职

业联盟工作， 管办分离是大势所

趋，这一点不会动摇，我们也跟俱

乐部详细沟通， 会继续推动职业

联盟的成立。”足协表示只会在中

超的赛程编排上提出自己的意

见，大家共同协商，保证国家队也

能够有更好的成绩。 因注册社团

法人组织的手续较为繁杂， 职业

联盟成立预计最快将在明年春节

后完成注册。


